



swisssem

Société coopérative | Genossenschaft
Fédération suisse des producteurs de semences
Schweizerischer Saatgutproduzenten-Verband
Rte de Portalban 40 | CH 1567 Delley
Tel. +41 26 677 90 20 | Fax + 41 26 677 17 55
www.swisssem.ch | info@swisssem.ch

Communiqué de presse – Assemblée des délégués de swisssem 2025

Les délégués se sont réunis le 29 janvier à Morat pour la 103^{ème} assemblée de la Fédération suisse des producteurs de semences – swisssem.

Dans son allocution, le **président Lukas de Rougemont** a rappelé que le monde ne se résume pas à des nuances de gris, même si c'est souvent l'impression que l'on a. Au cours de l'exercice écoulé, nous avons pu retrouver des « touches de couleur » et des expériences positives dans la production de semences et de plants et également au sein de notre Fédération swisssem. En effet, si la production de semences de céréales a subi les conséquences des conditions météorologiques, les autres cultures s'en sont plutôt bien sorti avec des rendements réjouissants et une bonne qualité sanitaire.

De plus, il a relevé la conclusion positive de quatre dossiers épineux qui figuraient au programme de l'exercice écoulé :

- 1) Après de longues discussions, **l'OFAG consent à augmenter les contributions aux cultures particulières non seulement pour la production de plants, mais aussi pour les semences de maïs et de semences fourragères**. Si le projet passe le cap de la consultation et du débat parlementaire, les contributions aux cultures particulières seront nettement augmentées à partir de 2026 (Fr. 1500/ha pour les trois cultures).
- 2) L'OFAG a **délégué le contrôle pour les plants de pommes de terre à swisssem** avec une contribution financière revue à la hausse.
- 3) **La révision du schéma de prix des semences de céréales** a abouti à une solution satisfaisante, notamment pour les centrales. Leurs indemnités n'avaient en effet pas été adaptées depuis plus de 30 ans. Inévitablement, cette révision a néanmoins conduit à une légère augmentation du prix des semences.
- 4) De nombreuses surfaces de multiplication de plants de pommes de terre ont été perdues année après année. Depuis un certain temps, la disposition à cultiver ne va plus de soi. La production de plants est en outre en concurrence directe avec la production de pommes de terre de consommation et de transformation. Cela a incité swisssem à chercher rapidement des solutions pour contrecarrer cette tendance. Le comité a décidé, dans l'intérêt de ses producteurs, d'augmenter encore une fois de manière ciblée les prix des plants de pommes de terre.

Le gérant, Christof Rüfenacht, constate qu'après cinq années difficiles pour l'agriculture, il est temps de revenir avec des nouvelles positives. La branche semencière a besoin d'un sursaut optimiste ! Les différents soutiens apportés aux producteurs au cours de l'exercice écoulé ne peuvent être qu'un encouragement pour persévérer dans leur importante mission qu'est l'approvisionnement du marché avec des semences et des plants de qualité.

Le résultat des ventes de céréales au 30 novembre est à nouveau décevant. Le manque de soleil et les précipitations ont laissé une récolte avec des grains chétifs, au poids mille grains faible.

Les ventes d'orge et de blé panifiable diminuent. Globalement, la différence entre novembre 2023 et novembre 2024 est de - 6.1%. Il y a certainement diverses raisons à cette nouvelle diminution des ventes de semences de céréales. Mais il y en a une que nous ne pouvons pas ignorer. Les emblavements de céréales diminuent comme le montre les statistiques de la FSPC. Le parallélisme saute aux yeux.

Malgré des conditions météorologiques difficiles, les rendements de la **récolte de plants 2024** sont bons. La pression vectorielle était nettement plus faible que ces dernières années. Néanmoins les surfaces de multiplications continuent à diminuer. Par rapport à la surface de référence de 1540 ha, seulement 1400 ha étaient annoncés à la visite de culture.

L'année globalement très pluvieuse a évidemment aussi impacté les multiplications des autres espèces. En dépit des craintes, les **cultures fourragères** (trèfles et graminées) laissent de beaux rendements. La qualité n'est pas encore déterminée car les triages sont en cours. Après plusieurs années très difficiles, surtout en Suisse romande, le **maïs** renoue avec des rendements corrects. Dans l'ensemble la production reste insuffisante en raison des surfaces de multiplications perdues, essentiellement dans l'arc lémanique. Le **lupin** se produit bien avec de bons rendements à la clé et des facultés germinatives de plus 90%. Malheureusement ces semences ne se vendent pas. Les **pois** déçoivent énormément, tant quantitativement que qualitativement. Les facultés germinatives ne passent pas dans plus de la moitié des lots. Les résultats du **soja** dépendent de la période à laquelle il a été récolté. Avant la période de fortes précipitations, les rendements étaient très bons avec de solides facultés germinatives. Après, les résultats étaient plus mitigés.